
- 1 -

教 育 研 究 評 議 会 議 事 録

平成28年11月９日（水）

15時35分から16時32分まで

農学部会議室

議事

Ⅰ 教育研究評議会議事録（10月12日開催）の確認

Ⅱ 協議事項

１ 大学院の教育目標及び各ポリシー（案）について

２ 国立大学法人山形大学クロス・アポイントメント制度に関する規程の一部改正に

ついて

Ⅲ 報告事項

１ 就職内定状況（10月末現在）について

２ 平成29年度山形大学推薦入試・社会人入試・ＡＯ入試等の志願状況について

３ 大学院入学定員充足率の経年変化について

４ 米沢キャンパス学生寮整備計画について

５ 平成28年度国立大学改革強化推進補助金（総合支援型）について

６ 地域科学技術実証拠点整備事業(平成２８年度第２次補正予算)について

７ 国立大学協会総会（11月４日開催）について

８ 早期退職に係る募集実施について

９ クロス・アポイントメント制度推進経費の配分方針について

10 キャンパス長等の選考について

Ⅳ その他

１ 平成28年度学会開催状況について

２ 次回開催（平成28年12月14日（水））
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出席者

議 長 小山清人 （学 長）

評議員 安田弘法 久保田功 阿部宏慈 萩原 均 (理 事)

清塚邦彦 是川晴彦

出口 毅 小川雅子

玉手英利 脇 克志

貞弘光章 藤井順逸代理

中島健介

林田光祐 村山秀樹

根本建二

監 事 渡辺 均 竹内千春

欠席者

評議員 大場好弘 山下英俊 飯塚 博

列席者 総務部長 財務部長 企画部長 ｴﾝﾛｰﾙﾒﾝﾄ・ﾏﾈｼﾞﾒﾝﾄ部長

教育・学生支援部長 施設部長 小白川キャンパス事務部長

米沢キャンパス事務部長 飯田キャンパス事務部長 学長付主幹専門員

鶴岡キャンパス事務室事務長 総務部総務課長

Ⅰ 教育研究評議会議事録（10月12日開催）の確認

議長から，前回10月12日(水)開催の本会議の議事録（案）が確認され，議事録が

確定した。

Ⅱ 協議事項

１ 大学院の教育目標及び各ポリシー（案）について

安田評議員から，大学院課程における教育目標及びディプロマ・ポリシー並びに

カリキュラム・ポリシーの案について，大学院統括教育ディレクター会議で作成し

た原案について，資料１に基づき説明があった。

次いで，本件に関して，以下のような質疑応答があった。

・各研究科における各ポリシー等は，いつまでの提出となるのか。（清塚評議員）

・３月末を予定している。（安田評議員）

・論文博士も含まれるのか。（玉手評議員）

・論文博士も含まれる。（安田評議員）

・論文博士について，本ディプロマ・ポリシーでは学位授与ができないのではない

かと思われるので，検討願いたい。（中島評議員）

・再度検討させていただく。（安田評議員）

上記質疑応答後，議長から本件について意見等があれば，11月25日(金)までに教

育・学生支援部に連絡をいただき，次回以降の本会議であらためて審議することと

された。
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２ 国立大学法人山形大学クロス・アポイントメント制度に関する規程の一部改正に

ついて

阿部評議員から，本学のクロス・アポイントメント制度の見直しに伴い，所要の

改正を行うものである旨，資料２に基づき説明があった。

次いで，本件に関して，以下のような質疑応答があった。

・クロス・アポイントメント制度を適用した教員のポイント管理は，どのように行

う予定なのか。（玉手評議員）

・今後，検討していく。（議長）

・私立大学は含まれるのか。（中島評議員）

・「その他学長が認める機関」とするかの判断になる。（阿部評議員）

上記質疑応答後，議長から本件について諮られた結果，原案どおり了承された。

Ⅲ 報告事項

１ 就職内定状況（10月末現在）について

安田評議員から，10月31日現在の就職内定状況について，資料３に基づき報告が

あり，各学部・研究科等における内定状況や傾向について委細説明があった。

２ 平成29年度山形大学推薦入試・社会人入試・ＡＯ入試等の志願状況について

久保田評議員から，11月７日に確定した各入試区分毎の志願状況について，資料

４に基づき報告があり，各学部各学科の志願者数等について委細説明があり，次い

で平成29年度大学入試センター試験の試験場毎の志願者数について報告があった。

３ 大学院入学定員充足率の経年変化について

久保田評議員から，直近５年の各研究科毎の入学定員充足率について，資料13に

基づき報告があった。

続いて，同評議員から入学定員充足率は大学評価の対象となるため，充足率向上

のために各研究科で対応願いたい旨依頼があった。

４ 米沢キャンパス学生寮整備計画について

安田評議員から，米沢キャンパス学生寮の老朽化に伴い，新たに整備する学生寮

の概要及び事業手法等に関して，資料５に基づき説明があった。

次いで，本件に関して，以下のような質疑応答があった。

・建替の際，白楊寮に入居している学生に対しては，どのような配慮をする予定か。

（中島評議員）

・入居学生に不利益が無いよう，対応することで検討している。（安田評議員）

５ 平成28年度国立大学改革強化推進補助金（総合支援型）について

議長から，本学のＩＲ体制の強化のため，平成28年度国立大学改革強化推進補助

金（総合支援型）に資料６のとおり申請した旨報告があった。

６ 地域科学技術実証拠点整備事業(平成28年度第２次補正予算)について

議長から，本学の有機材料システムに関して，資料14のとおり地域科学技術実証

拠点整備事業への申請に向けて準備を進めている旨報告があった。
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７ 国立大学協会総会（11月４日開催）について

萩原評議員から，平成28年11月４日に開催された国立大学協会総会における主な

審議内容等について資料７に基づき報告があった。

８ 早期退職に係る募集実施について

阿部評議員から，昨年度に引き続き，組織の年齢別人員構成の適正化と組織の活

性化を図ることを目的として，資料８のとおり早期退職者の募集を開始する旨報告

があった。

９ クロス・アポイントメント制度推進経費の配分方針について

阿部評議員から，クロス・アポイントメント制度適用者の拡大を図り，本学の教

育，研究及び産学連携等の機能向上を図るため，資料９のとおり推進経費を配分す

る旨報告があった。

10 キャンパス長等の選考について

議長から，小白川キャンパス長及び理学部長について，資料10のとおり決定した

旨報告があった。

Ⅳ その他

１ 平成28年度学会開催状況について

議長から，今年度本学で開催を予定している学会等について，資料11に基づき報

告があり，国際会議及び全国学会開催を推進するよう依頼があった。

次いで，本件に関して，以下のような質疑応答があった。

・開催状況の調査は，上半期，下半期の年２回でお願いしたい。（貞弘評議員）

・次回から年２回で依頼するようにする。（議長）

２ 次回開催（平成28年12月14日（水））

次回は，平成28年12月14日（水）に開催することとなった。

配付資料

議事

前回 （平成28年10月12日（水）開催）議事録

資料１ 大学院の教育目標及び各ポリシー（案）について

資料２ 国立大学法人山形大学クロス・アポイントメント制度に関する規程の一部改

正について

資料３ 平成28年度卒業・修了予定者の内定状況調

資料４ 平成29年度山形大学推薦入試・社会人入試・ＡＯ入試の志願状況

資料13 大学院入学定員充足率の経年変化について

資料５ 米沢キャンパス学生寮整備計画の概要

資料６ 平成２８年度 国立大学改革強化推進補助金（総合支援型）計画調書

資料14 地域科学技術実証拠点整備事業(平成28年度第２次補正予算)について

資料７ 国立大学協会総会（11月４日開催）について

資料８ 早期退職に係る募集実施について

資料９ クロス・アポイントメント制度推進経費の配分方針について

資料10 キャンパス長等の選考について

資料11 平成28年度学会開催状況について


